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SOLICITADO 

La seguridad 
del hogar 
durante las 
vacaciones 

Fhilips 
Valenzuela, 
gerente general 
Grupo Belator.    

'con ella las esperadas vacaciones. Muchas per- 
sonas aprovechan esta época del año para salir 

en familia y conocer nuevos lugares, loque implica de- 
jar el hogar solo, conla consecuente preocupación an- 
te un posible robo. Por fortuna, hay una serie de accio- 
nes y equipamientos que nos pueden ayudar a prote- 
ger la propiedad durante la ausencia. 

Para este tema, hay que considerartanto medidas 
sencillas, como también otras más elaboradas y que, 
en muchos casos, involucran tecnología, Hay que par- 
tir con lo básico, antes de salir de vacaciones hay que 

asegurarse de que todas las puertas y ventanas estén 
bien cerradas. Estas deben tener buenas cerraduras e 
idealmente estén bien iluminadas, 
También se debe procurar evitar dar señales de au- 

sencia, por lo que no hay que dejar mensajes en lasré 
des sociales al respecto. Si tiene algún tipo de suscrip- 
ción o correo que llegue a la casa, pedirle a un vecino 
que loreciba. Tampoco dejar objetos de valora lavista. 

Enla actualidad existen sistemas de temporizador 
que encienden y apagan las luces interiores de la pro- 
piedad en ciertas horas del día. También es una buena 
medida contar con lucescon sensores de movimiento. 

La tecnología ha provisto de otras soluciones para 
mantener la seguridad en el hogar, siendo las más co- 
nocidas las cámaras. Existen sistemas de cámarascon 
visión nocturna y detección de movimiento, que pueden 
enviar notificaciones al teléfono móvil en caso de de- 
tectar actividad inusual Además, hay cámaras quegra- 
ban cualquier movimiento en el perímetro de lacasa. 

Las alarmas son otro sistema eficaz para asegurar la 
seguridad del hogar, ya que son una barrera disuasoria 
para los intrusos. Se pueden instalar sistemasdealar- 
ma con sensores de movimiento, apertura de puertas 
y ventanas, y conexión a la policía, seguridad ciudada- 
nao una empresa de seguridad. 

Penas se acerca la temporada veraniega y 

  

  

Más allá de la tecnología que 
podemos instalar en el 
inmueble, siempre es 

importante contar con el 
elemento humano, en este 

caso los vecinos. Coordinarse 
con quienes viven junto a 
nosotros siempre es una 
gestión muy importante. 

  

Másallá de la tecnología que podemos instalar en el 
inmueble, siempre es importante contar con el ele- 
mento humano, en este caso los vecinos. Coordinarse 
con quienes viven juntoa nosotros siempreesuna ges- 
tión muy importante, 

En caso de salir de viaje, es fundamental infor- 
mar a los vecinos y pedirles que estén atentos a 
cualquier actividad sospechosa en el hogar. Un ve- 
cino vigilante puede ser un elemento de disuasión 

para los posibles intrusos. 
Intercambiar números de teléfono y correos electró- 

nicos con los vecinos permite una comunicación rá; 
da y eficiente en caso de emergencias o situaciones 
sospechosas. La creación de un grupo de WhatsApp o 
Telegram puede facilitar la comunicación en la comu- 
nidad más próxima. 
Además, los vecinos pueden establecer un sistema 

de vigilancia rotativa en el cual cada uno se encarga de 
vigilar el vecindario durante un determinado periodode 
tiempo. Esto puede incluir revisar las casas, reportar 
cualquier actividad sospechosa y verificar la ilumina- 

ción de los hogares. 
En definitiva, la seguridad del hogar es un tema fun- 

damental que requiere atención, especialmente duran- 
te las vacaciones. Aunque las medidas preventivas y 
las tecnologías de vigilancia pueden brindar una gran 
seguridad, la coordinación y colaboración vecinal jue- 
gan un papel relevante en la prevención del delito. 

Laaplicación de la metodología del Grupo Belatoren 
seguridad del hogar se centra en la prevención y la di- 
suasión. La clave para una protección efectiva es la 
creación de un entorno seguro y vigilado, tanto dentro 
como fuera del hogar. 

        

El Hospital San José de Coronel realizará las intervenciones quirúrgicas 

Firman convenio para operar 
a pacientes de Coaniquem 
Inicialmente se logró 
atender a 3 personas 
en la marcha blanca, 
y para el 2025 se 
espera llegar a 12. 

Por Cisternas Bastias 
estefanycistemasiadiarioelsurd: 

¡on el objetivo de concretar 
( intervenciones quirúrgicas 

la pacientes con secuelas 
producto de quemaduras, el Hos- 
pital San José de Coronel (HS]C) 
suscribió unconvenio con la Cor- 
poración de Ayuda al Niño Que- 
mado (Coaniquem).Esteacuerdo 
beneficiará a menores de edad 
que reciben rehabilitación en la 
Corporación y quenecesitan ope- 
taciones ambulatorias para con 
tinuarcon su recuperación y pro- 
ceso de crecimiento. 

“Lo que estamos buscando es 
un aliado para hacer cirugías a 
los niños. Éstos temas los logra- 
mos con el San José de Coronel 
del Servicio de Salud Concep- 
ción, donde pacientes de Coani- 
quem o también pacientes de la 
red asistencial van a tener la po- 
sibilidad de seroperados en ciru- 
gías de secuelas de cicatrices pa- 
Ta mejorar su calidad de vida”, 
manifestó Carlos Vera, director 
del Centro de Rehabilitación de 
la Corporación. 

A través del convenio se consi- 
deró que 3 pacientessean interve- 
nidos en la marcha blanca de es 
te 2024, mientras que para 2025 
esperan realizar al menos 3 inter. 
venciones de manera trimestral 
llegando a una cifra superior las 
12 anuales. Este acuerdoesel pri 
mero de este tipo quese suscribe 
enla Región y permitirá pacien 
tes de Coronel y comunas aleda: 

  

El mismo día del convenio el equipo de Pabellón del Hospital realizó las tres intervenciones quirúrgicas. 

ñasrecibir una intervención qui- 
rúrgica ambulatoriasin tener que 
viajar a otras comunas para reci 
bireste tipo de atención. 

MARCHA BLANCA 
El mismodía quese concretó la 

iniciativa el equipo de Pabellón 
del Hospital realizó exitosamen- 
te las tres intervenciones quirúr. 
gicas pacientes pro yenentes de 
las comunas de Los Álamos, Col- 
cura y Lota, todos derivados des 
de Coaniquem. La jefa del Servi 
cio de Pabellón del HSJC, Gricel 
Villa, indicóque “para nosotroses 
un gran desafío, estamos muy en- 
tusiasmados. Este año aumenta- 

mos nuestra cartera deservicios y 
hemos logrado solucionar pro- 
blemas de pacientes de otra índo- 
le que antes el Hospital de Coro- 
nel no resolvían como pacientes 
pediátricos, infantiles, traumato- 
logía y ahora se incluyó esto”. 

“Villa agregó que en el operati- 
vo, que venía organizándose des- 
de hace dos meses, se resolvieron 
tres pacientes con secuelas de 
quemaduras de muchos años, 
con cicatrices en sus manos que 
selograron intervenir graciasa la 
coordinación en conjunto. 

La Institución aportócon insu- 
mos clínicos específicos y el re- 
curso humano de dos cirujanos. 

publirreportaje 

Instancia público-privada 

Consejo Ciudad 
Puerto Talcahuano 
mostró sus avances 

En la tercera sesión del año se pasó revista a sus cinco mesas de 
trabajo, cuya labor se complementa con el Plan de Fortalecimiento 

on la presencia del gober- 
Cu": regional, Rodrigo Dí- 

¡az, y los seremis de Obras 
Públicas, Hugo Cautivo, y de 
Transportes y Telecomunicacio- 
nes, Héctor Silva, además de re- 
presentantes de la municipali- 
dad, Puertos de Talcahuano y su 
concesionario Talcahuano Ter- 
minal Portuario (TTP S.A.), se 
celebró la tercera sesión anual 
del Consejo de Coordinación Ciu- 
dad Puerto Talcahuano (CCCPT). 

El gerente general de Puertos 
de Talcahuano y secretario eje- 
cutivo del CCCPT, Cristian Wulf, 
dijo que “pudimos dar cuenta de 
los avances concretos de cada 
una de las cinco mesas de traba- 

jo, que sesionan permanente- 
mente, y de como muchas de 
sus iniciativas se complementan 
y potencian con el Plan de Forta- 
lecimiento Industrial del Biobío”. 

Sobre la mesa de “Proyectos 
de conectividad”, el ejecutivo 

Industrial del Biobío. 

subrayó la importancia de ace- 
lerar la inversión pública, a tra- 
vés de iniciativas como la cone- 
xión de la Ruta Interportuaria 
con el Puerto de San Vicente, el 
acceso norte ferroviario y la 
construcción de un centro inter- 
modal. Además, destacó que 
hay que seguir potenciando la 
integración con la provincia ar- 
gentina de Neuquén. 

Wulf agregó que el estudio de 
demanda de carga que acaba de 
concluir Puertos de Talcahuano 
confirmó la necesidad de pro- 
mover el desarrollo portuario y 
logístico de la comuna, lo que 
exige un proyecto interesante 
para una exitosa licitación del 
Puerto de San Vicente en 2029. 

El gerente general de Puertos 
de Talcahuano destacó que la 
mesa de “Plan de gestión vial” 

contempla que en enero de 
2025 se desarrolle un plan de 
gestión de tránsito con apoyo 

Me 

técnico de Sectra. Por otra par- 
te, como medida de corto plazo 
está en marcha un plan de ac- 
ción respecto al acceso al termi- 
nal de San Vicente. 

En cuanto a la mesa “Ciudad 
portuaria”, se informó de los 
avances de la iniciativa “Talca- 
huano caminable” y los próxi- 
mos pasos con City Lab Biobío, 
que pronto dará a conocer una 
plataforma que muestre los pro- 
yectos de la ciudad y cómo inte- 
grarlos para mejorar la calidad 
de vida. 

Respecto a la mesa “Comité 
técnico de cruceros”, Wulf agre- 
gó que se están buscando ins- 
trumentos de financiamiento 

para posicionar la ciudad como 
destino turístico y se reforzará 
su promoción como “home 
port” con un seminario en di- 

ciembre y la presencia en la fe- 
ria Seatrade Cruise Global en 
abril de 2025. 

  

    

    
    

La cirujana plástica infantil de 
Coaniquem,Liliet Rumino!,señ 
lóque*estose realizó porla nece- 
sidad de algunos pacientesde po- 
deroperarse en un lugarmáscer- 
cano a sus domicilios. Actual- 
mente tenemos un pabellón en 
Santiago, pero hay pacientes de 
Colcura, de Lota o de Chivilingo 
que les cuesta, por su realidad fa- 
miliar,irse a Santiago por unase- 
mana. Esoesalgo que acá podría 
mos hacer de manera ambulato- 
fía, pueden regresar asus casas y 
controlarse en nuestro centro”. 

El acuerdo incluye un progra- 
madecapacitación en manejo de 
quemaduras para funcionarios. 

  

El aumento es para el Gran 
Concepción y Tomé. 

Tarifa de la 
locomoción 
tendrá alza 
de $10 desde 
el lunes 9 

El Ministerio de Transpor- 
tes y Telecomunicaciones, a 
travésdela División de Trans- 
porte Público Regional 
(DTPR), anunció un ajuste de 
10 pesosen el pasaje del trans- 
porte públicoen lascomunas 
del Gran Concepción y Tomé, 
a partir del 9 de diciembre. 

El seremi de la cartera, 
Héctor Silva, aseguró que 
“estamos anunciando este 
reajuste(.) entendiendo que 
es un proceso que debe ser 
gradual, para no afectar los 
bolsillos de las familias. 
Comprendemos el valor del 
transporte en la vida de las 
personas, por lo mismo esta 
modificación nos permite 
pensar en seguir avanzando 
en proyectos de movilidad 
que mejoren la calidad de vi- 
da de todos los habitantes”, 

Las tarifas en el Gran Con- 
cepción quedarían a $560 el 
pasaje Adulto, $280 el Adul- 
lo Mayor y $180 el Escolar. 
La ruta Tomé-Penco queda- 
ríaa $510 Adulto, $250 Adul- 
to Mayor y el Escolar;el reco- 
rrido Tomé-Concepción ten- 
drá el valor de $760 Adulto, 
$380 Adulto Mayor y $250 
Escolar, y finalmente, el 
transporte Tomé-Dichato 
tendrá un costo de $810 el 
Adulto, $400 el Adulto Ma- 
yor y $250 el Escolar. 

Las tarifas del transporte 
público regulado en regiones 
se establecen mediante un po- 
linomio y varían según facto- 
Tesexternoscomoel valor del 
diésel, del dólar, la inflación, 
entre otras.
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